

*‘Metanoía’ es ir más allá de la razón
‘Convertirse’ es ‘creer en el Evangelio’, en Cristo*

PRIMERA LECTURA

Lectura del libro del Génesis (9, 8-15)

“Dios dijo a Noé y a sus hijos:

‘Yo hago un pacto con vosotros y con vuestros descendientes, con todos los animales que os acompañaron: aves, ganado y fieras; con todos los que salieron del arca y ahora viven en la tierra. Hago un pacto con vosotros: el diluvio no volverá a destruir la vida, ni habrá otro diluvio que devaste la tierra’.

Y Dios añadió:

‘Ésta es la señal del pacto que hago con vosotros y con todo lo que vive con vosotros, para todas las edades: pondré mi arco en el cielo, como señal de mi pacto con la tierra. Cuando traiga nubes sobre la tierra, aparecerá en las nubes el arco, y recordaré mi pacto con vosotros y con todos los animales, y el diluvio no volverá a destruir los vivientes».

Palabra de Dios.

Salmo responsorial

(24, 4bc-5ab. 6-7bc. 8-9)

- V.** *Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad para los que guardan tu alianza.*
- R.** *Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad para los que guardan tu alianza.*
- Señor, enséñame tus caminos,
instrúyeme en tus sendas:
haz que camine con lealtad;
enséñame, porque tú eres mi Dios y Salvador.*
- R.** *Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad para los que guardan tu alianza.*
- Recuerda, Señor, que tu ternura
y tu misericordia son eternas.
Acuérdate de mí con misericordia,
por tu bondad, Señor.*
- R.** *Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad para los que guardan tu alianza.*

*El Señor es bueno y es recto,
y enseña el camino a los pecadores;
hace caminar a los humildes con rectitud,
enseña su camino a los humildes.*

R. Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad
para los que guardan tu alianza.

SEGUNDA LECTURA

Lectura de la primera carta del apóstol san Pedro (3, 18-22)

Queridos hermanos:

“Cristo murió por los pecados una vez para siempre: el inocente por los culpables, para conduciros a Dios.

Como era hombre, lo mataron; pero, como poseía el Espíritu, fue devuelto a la vida.

Con este Espíritu, fue a proclamar su mensaje a los espíritus encarcelados que en un tiempo habían sido rebeldes, cuando la paciencia de Dios aguardaba en tiempos de Noé, mientras se construía el arca, en la que unos pocos —ocho personas— se salvaron cruzando las aguas.

Aquello fue un signo del bautismo que actualmente os salva: que no consiste en limpiar una suciedad corporal, sino en impetrar de Dios una conciencia pura, por la resurrección de Jesucristo, que llegó al cielo, se le sometieron ángeles, autoridades y poderes, y está a la derecha de Dios.

Palabra de Dios.

Aleluya

*“No sólo de pan vive el hombre,
sino de toda palabra que sale de la boca de Dios”*

EVANGELIO

✠ Lectura del santo evangelio según san Marcos (Mc 1, 12-1)

“En aquel tiempo, el Espíritu empujó a Jesús al desierto.

Se quedó en el desierto cuarenta días, dejándose tentar por Satanás; vivía entre alimañas, y los ángeles le servían.

Cuando arrestaron a Juan, Jesús se marchó a Galilea a proclamar el Evangelio de Dios. Decía:

“Se ha cumplido el plazo, está cerca el reino de Dios: convertíos y creed en el Evangelio”.

Palabra del Señor

CUARENTA – CUARESMA: TIEMPO DEL AMOR

Es muy difícil *devolver* a la **Cuaresma** su sentido y alcance primigenios. Los **40 simbólicos días** de Noé en la nave fueron **tiempo de salvación** para él, su familia y los animales, sellados en *‘Mi Pacto’* Eso fueron también los **40 años** que los *‘sacados de Egipto’* por su Dios deambularon por las estepas desérticas del **Sinaí**, *tierra de amoríos*, hasta que su Señor hizo con ellos **Su pueblo**, casándose en **Alianza perpetua** e introduciéndolos en la **Tierra Prometida**. esta **cifra** ha perdido en la **Biblia** su *valor matemático* para convertirse en **símbolo del Amor que es Vida**.

El relato del diluvio, existente en todos los pueblos y judaizado por el **‘pueblo de Dios’**, bajo la movida del **Espíritu**, está tomado del mesopotámico de **Gilgamesh**, en el que **Utnapistim**, en vez de **Noé**, es el protagonista principal. **No nos perdamos** en curiosidades. Es el relato del *abuelete* que va contando a su nietecito sentado en sus rodillas al caer de la tarde. **Lo importante** era *la moraleja*. **Por parte de Noé**, hay que tener **Fe**, fiarse de su **Dios**, para construir, sin conocimientos adecuados, *una nave de tales dimensiones* en un terreno de seco. **Desde Dios** hay que estar *‘loco de Amor’* para **comprometerse** con todos y todo, firmando *‘Mi Pacto’*, repetido 4 veces en tan corto espacio, y tomando como *firma*, tan natural como indeleble, el **arco iris**, Es el inicio de la **nueva creación**, conocida como **‘era noética’**. **Al hombre sólo le queda** decir **‘Amén’**, fiare de su **Padre**, Viviendo como verdadero hijo

‘Insondable’ no es sólo el contenido del relato noético, lo es **más aun** lo que nos asegura a **Pedro** en la **2ª lectura**, que **Jesús**, **para salvarnos**, *hizo de sí mismo* el **ancla de Salvación** universal. Y que lo hiciera **muriendo de Amor**. *‘Si no lo veo no lo creo’*, que diría **Tomás**; si bien todo el proceso humano, **ajusticiamiento** incluido, que cosa de la **Institución**, de la limitación y debilidad, llamadas **‘pecados’**. **Dios no** puede querer la **muerte** de nadie, y menos la de un **‘inocente’** a manos de **‘necios’**. Dice el refrán que *‘la ignorancia es muy atrevida’*, **‘Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen’**. Pero poseía **‘el Espíritu’**, **el Aire** o **Vida** de **Dios en Él**. A **Ese no** *la mataron*. **Jesús Vive**. Y **no** en teológicos cielos de tronos y preferencias, **sino** en ti, en mí, en todos, formando **un solo Cuerpo**, el **Cristo total**. Es **ancla** que *estabiliza* nuestra **Vida**. **En Él**. El **Sacramentó del Bautismo** es el signo y testimonio de nuestro **auténtico Bautismo** o **identificación con Cristo**. Lo sacramental ratifica y da testimonio de lo que **somos: CRISTIANOS**.

Jesús aceptó ser **‘el Profeta’** y, en cuanto tal, es **‘el hombre del Espíritu’**, al que no pudieron matar. Por eso **Marcos**, antes de que **Jesús** iniciara su **Misión pública**, Le presenta **‘empujado por el Espíritu’**, por exigencia vivencial, al **‘desierto’** de su **interioridad**, rumiando en experiencia amorosa el **Don de sí**, encuadrado en la **cuarentena** típica del lenguaje bíblico. Las intrigas de sus adversarios las encarna en **‘Satanás’**, con un detalle muy significativo **‘se dejaba tentar por Satanás’**. En Su **Vida** mandaba **el Padre** y nadie más. **‘Dios conmigo y Yo con Él’**, que me enseñó a rezar **mi abuela** al acostarme. El **evangelista** lo expresa diciendo que **‘los ángeles le servían’**. Y, después de esta simbólica introducción, **‘cuando arrestaron a Juan’**, tuvo conciencia de

haber llegado '*Su hora*', '*de haberse cumplido el plazo*' de *hacer presente* el '*Evangelio de Dios*'. Y, sin dudarlo, '*se marchó a Galilea*, pues '*la cosa comenzó en Galilea*'. Les advertía quiero ver frutos de conversión, de lo contrario es que seguís siendo '*un pueblo de dura cerviz*', unos **cabezotas** y, ya se sabe '*predicar en desierto, sermón perdido*'. De '*creer en el Evangelio de Dios*', nada de nada. La '**meta**' **no** se la dejaron a los demás; ellos , ellos seguían impertérritos en la razonar desde la **Ley**.

Epi